



FOTO: CEDIDA

Lucía Vásquez Roa
 contacto@diarioconcepcion.cl

INCLUYE RECOMENDACIONES DE INSTALACIONES

Sector apícola extrema medidas ante incendios forestales: desde cortafuegos a patrullajes

El negocio de la miel suele verse afectado en esta fecha, producto de los siniestros que año a año destruyen miles de hectáreas y de paso colmenas.

Ante el aumento del riesgo de incendios forestales, se han establecido directrices por parte de especialistas que incluyen prácticas como mantener colmenas en terrenos despejados, implementar cortafuegos efectivos y asegurar suministro de agua, con el objetivo de proteger las colmenas y garantizar la seguridad de las abejas.

La apicultora de Santa Juana, Juana Sáez, comenta una historia de lucha y resiliencia frente a los devastadores efectos de los incendios forestales que han assolado la región, en particular en enero y febrero de 2023. Recuerda con pesar el mega incendio que arrasó con gran parte de su producción. "Se nos quemaron las abejas y su fuente de alimentación, que es la flora", relata Sáez.

La seguridad es un tema crucial para los apicultores en Santa Juana, y Sáez destaca las mejoras significativas que se han logrado en este ámbito. "Hemos aprendido a no dejar las colmenas cerca de los bosques, y ahora contamos con cortafuegos bien establecidos", explica.

Este conocimiento ha sido fundamental para proteger sus colmenas y asegurar la continuidad de su actividad. Además, menciona el papel vi-

tal que han desempeñado las empresas forestales en la implementación de estas medidas preventivas.

"La colaboración ha sido esencial; muchas personas y organizaciones han ofrecido su ayuda desinteresada-

mente", subraya Sáez, resaltando el espíritu solidario que caracteriza a la comunidad.

El alcalde de Santa Juana, Ángel Castro, también ha tomado medidas decisivas para abordar la problemá-

tica de los incendios en la comuna. Castro ha puesto en marcha un plan integral de prevención que incluye patrullajes coordinados entre Seguridad Pública, Carabineros y empresas forestales.

"Nos hemos distribuido por todo el territorio para garantizar una respuesta rápida ante cualquier eventualidad", afirma el alcalde. Este enfoque proactivo busca no solo prevenir incendios, sino también actuar de manera inmediata en caso de que ocurran. Castro también menciona la importancia de establecer protocolos claros para minimizar riesgos du-

rante períodos de alta temperatura, donde las condiciones pueden volverse peligrosas.

La apicultura en el Biobío enfrenta desafíos significativos debido a la creciente amenaza de incendios forestales. En este contexto, la Red Apícola de Chile ha emitido, a través de su sitio web, una serie de recomendaciones esenciales para resguardar los apiarios y garantizar la seguridad de las abejas, que son vitales tanto para el ecosistema como para la economía local.

Continúa en pág. 10